

COMMUNIQUE DE PRESSE

BILAN 2004

« Une année satisfaisante dans un environnement difficile », c'est ainsi que Philippe CAMUS, président du GIFAS, a qualifié le bilan 2004 de l'industrie aéronautique et spatiale française. Il a précisé que : « avec un chiffre d'affaires en légère croissance et des commandes qui restent à un très haut niveau, les industriels du GIFAS font un bilan positif de l'année 2004 ».

« Toutefois, l'environnement difficile dans lequel nous évoluons, notamment à cause d'une parité euro-dollar très pénalisante, nécessite des actions importantes afin de préserver et enrichir le tissu industriel tout en renouvelant les compétences humaines ».

Philippe CAMUS a aussi précisé que « la mobilisation de l'État est nécessaire tant sur le plan budgétaire que sur celui de l'organisation de l'effort national en faveur de l'innovation ».

« Les industriels, eux, ne relâchent pas leurs efforts et agissent en réduisant leurs coûts, en innovant, en se restructurant, en étant particulièrement incisifs à l'exportation et en mettant tout en œuvre afin de préserver l'intégrité des chaînes d'approvisionnements entre maîtres d'œuvre et fournisseurs ».

Avec un montant estimé à 26,3 milliards d'euros, le chiffre d'affaires non consolidé de l'industrie aéronautique et spatiale est en légère progression de 3,2 %. Cette évolution est le fait du secteur civil (+ 6,9 %) qui compense le recul du secteur militaire (- 3,9 %) malgré une bonne tenue sur le marché France.

Avec 16,2 milliards d'euros, soit 75 % du CA consolidé de la profession, les exportations atteignent leur plus haut niveau. Cette performance illustre la compétitivité et le dynamisme des industriels donneurs d'ordres et équipementiers.

En 2004, l'industrie a enregistré 35,8 milliards d'euros de commandes, en recul par rapport à 2003 qui avait bénéficié de deux grosses commandes globales européennes (A 400M et Aster). Depuis 2002, les commandes ont progressé de 40 %.

Le carnet de commandes atteint 4 années d'activité.

L'industrie de l'électronique de défense et de sécurité intégrée pour la 1^{ère} fois dans le périmètre du GIFAS a réalisé un chiffre d'affaires de 2,2 milliards d'euros hors électronique embarquée. Ce chiffre se ventile en 1,44 milliards sur le marché France et 0,73 milliards à l'exportation.